
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER JOUÉ SUD 

15 février 2024 
 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 98 personnes 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Vitesse excessive dans les quartiers. Ce constat a été exprimé sur l’ensemble des Plénières des 
conseils de quartier. De nombreux aménagements ont été mis en place mais ne sont pas tous 
concluants. Des incivilités perdurent, il faut continuer à tester de nouvelles solutions 
d’aménagement.  

- ZAC sud ex Courrelières – La concession accordée est terminée et la ville procède actuellement au 
rachat des terrains. Ce projet concerne exclusivement de la construction de logements mais le 
marché n’est pas porteur. La ville aménage l’ex-friche Michelin, « Les Carmeries » dans l’immédiat 
avec la création d’entreprises tertiaires.  

- Aménagement de la route de Monts – Monsieur le Maire a entendu les remarques lors de la réunion 
publique. La route des Girardières est en travaux et un travail sur la régularisation des flux va être 
effectué. Un stop sera positionné route des Girardières à l’angle de la rue des Mouettes pour 
permettre aux riverains de pouvoir sortir en toute sécurité. Il est également complexe de sortir des 
autres rues perpendiculaires à la route de Monts en dehors des heures pendulaires. Les services 
étudient les meilleures solutions. 

- Le quartier sud est magnifique et a la chance d’avoir encore des agriculteurs. 
- Le vivre ensemble est complexe, la municipalité y travaille et essaye de proposer des améliorations. 

Monsieur le Maire aime le dialogue mais pas le silence. Tant que l’échange existe, il y a des 
solutions. 

 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et permettre 
le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier : 6000€. 

- Pose de coussins berlinois rue des Primevères 
- Création d’un aménagement piétonnier allée André Malraux 
- Ouverture du Passage derrière le centre Social et le secteur jeune, à côté de la Tour rue Paul Louis 

Courrier : un système de chicane afin d'empêcher la traversée des 2 roues. La plantation d'un 
alignement d'arbres (amélanchiers) et la pose d’une borne à déjections canines 

- Installation d’une boîte à livres 
- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 

sur la Ville : env. 207 kg 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par la Présidente du Conseil de Quartier, Madame 
Bénédicte SAINT PAUL. 
 
PROJETS REALISES :  
 

- Mise en place d’un stop rue de Kilmarnock 
- Aménagement de stationnement rue de La Haye et rue Paul Henri Spaak 



- Réorganisation du carrefour impasse de Cercelé pour une meilleure visibilité 
- Marquage du 30 km/h au sol rue de la Gitonnière et CD 127 
- Aménagements de sécurité route du Grand Bourreau 
- Aménagements de sécurité route du Grand Porteau 
- Rue de la Douzillère : panneaux signalétiques informant le partage de la rue (vélo/voiture) 
- Route des Landes de Charlemagne : remplacement des bornes plastiques blanches par des 

potelets bois s’intégrant mieux au paysage rural et réduction de leur nombre 
 
PROJETS EN COURS DE REALISATION :  
 

- Demande de cédez-le-passage carrefour route des Barrons / route des Rosiers  
- Route du château du genêt : marquage au sol « Zone 30 km/h dans le prolongement de la route 

des Petites Cours 
- Passage piétons Bd des Bretonnières / Le Verger / Chemin des roses : panneaux de signalisation 

« passage piétons » 
- Installation d’un distributeur de sacs pour les déjections canines et d’une corbeille de propreté, sur 

le petit terrain entre la rue des Amandiers et la rue du Petit Mareuil.  
 

PROJETS EN COURS DE REFLEXION : 
- Elargissement de la zone 30 devant les écoles 
- Demande réfection route des Vaux - Travaux estimés à 200 000 €, proposés à un prochain 

arbitrage budgétaire. Travaux inscrits au plan pluriannuel d’investissement 
- Demande réfection route de la Girarderie devant le Chesneau  
- Etude des besoins des zones 30 km/h en zones résidentielles 
- Installation d’une aire de jeux – concertation des riverains de la place des Charmilles à faire 
- Réflexion sur l’installation de tables de teqball à proximité de gymnases ou terrains de sport 
- Sensibilisation des habitants à l’amélioration du tri sélectif (choix des bonnes poubelles) et étude 

sur la mise en place de composteurs dans les zones d’habitat collectif dans le cadre de la loi 
Egalim,  

- Rue Louise Michel : demande de matérialisation par des logos « piétons- vélos » derrière les lices 
en bois.  

- Réflexion sur l’installation de bornes « pompe à vélo en libre-service », proche des écoles et pistes 
cyclables, à proximité des points de stationnement des vélos,  

- Installation d’une boîte à livres dans le quartier 
- Dispositif voisins vigilants  
- Demande d’une étude d’extension de l’aire de jeux des Charrons 

 
Monsieur le Maire a ensuite présenté les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Route de Narbonne : aménagement de la route jusqu’à la route de Monts  
- Chemin de la Guillotière – Travaux d’enrobés 
- Cap Soleil : aménagement de la partie ouest de la rue et plantations (205 000 €), puis la partie Est 

en 2024 (275 000 €) 
- Rue du Moulin : Enfouissement en cours et travaux de voirie à suivre 
- Rue des Varennes / Bois Héry : travaux de sécurisation 
- Route de la Vieille Carte – travaux sur les abords de la voie douce, changement et déplacement des 

potelets jugés trop proches de la voie et accidentogènes 
- Ecole Maisons Neuves : sécurisation de l'entrée et sortie de l'école selon les points suivants : 

suppression des trois stationnements entre l'abri vélos et l'entrée de l'école et déplacement des deux 
stationnements PMR 

- Rue de la Douzillère – Plateau et « Chaucidou » 
- Jardins familiaux – travaux sur les réseaux d’eau et reprise d’allées 
- Rond-Point de la Gitonnière : aménagements cyclables et réduction de vitesse par la création de 

plateaux surélevés.   
- Route de Monts : protection de la bande cyclable avec la pose de potelets 
- Réfection en cours de la route des Girardières 
- ETANGS DE NARBONNE : Installation d’un préau pour accueillir les visiteurs en cas 

d'intempéries. Élagage de la lisière nord du boisement (juillet - 2 520 € TTC). Fauchage des 
prairies calcicoles (décembre - 9 043,20 € TTC) 

- Stade ALBALADEJO : sécurisation de la cabine de presse et réhabilitation du club house pour 
70 000,00 € 



- Parking albaladejo : installation d’ombrières photovoltaïques : l’équivalent de 1250 panneaux avec 
le parking du Clos Neuf, représentant la consommation d’environ 250 logements.  

- La Borde : plantation d’un cèdre en remplacement de l’arbre mort 
- Gymnase BIGOT : changement des éclairages de la grande salle en LED pour 48 000,00 € 
- Stade des Bercelleries : installation d’un portique limitant l’accès au complexe 48 000€  

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue du Puits Tessier   Virage très dangereux – date 
d’aménagement de sécurisation de la rue ? 
Date installation fibre ?  

La ville est en retard sur les 
aménagements de cette rue mais 
il fallait attendre la fin des 
nouvelles constructions. Il faut 
envisager la reprise des réseaux 
avant de refaire l’enrobé – Des 
emprises foncières sont encore à 
reprendre pour pouvoir avancer 
sur le projet et il est vrai que ce 
n’est pas assez rapide. Pour la 
fibre, les services vont relancer 
Orange.  

Rue de la Gitonnière Rue très passante – trottoirs étroits. 
Vélo et trottinettes circulent sur les trottoirs. 
Réseaux non enfouis 
Stationnement des voitures sur le trottoir. 

Rue complexe à aménager et la 
municipalité en a conscience. La 
rue a été refaite il y a 10 ans 
environ et d’autres rues ont plus 
de 40 ans. Augmentation des 
formations au lycée. Qu’est-ce 
qu’on peut faire comme 
aménagement sachant qu’il y a 
de nombreux passages de bus ? 
Des études d’aménagement ont 
été réalisées mais elles ne sont 
pas satisfaisantes pour le 
moment. Comment récupérer du 
stationnement sur cette axe ? Un 
RDV sur place va être 
programmé. Monsieur le Maire 
entend les difficultés  

Route des Landes de 
Charlemagne 

Les poteaux pour la fibre ont été installés 
mais toujours pas de raccordement. Les 
citoyens pourraient signer une pétition à 
transmettre à orange ? 

Les services de la ville écrivent à 
Orange, des promesses sont 
faites mais les délais ne sont pas 
tenus. Les services se feront un 
plaisir de transmettre vos 
remarques à Orange et une 
potentielle pétition. 

Route des Landes de 
Charlemagne 

 Cette rue est utilisée comme raccourci pour 
rejoindre Artannes/Indre et Monts. Vitesse 
excessive. Route limitée à 50 km/h. Qu’est ce 
qui est prévu comme aménagement ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les services attendent le retour 
chiffré suite à la pose du radar 
pédagogique. Quelques 
véhicules roulent trop vite. Les 
services iront sur place pour voir 
ce que l’on pourra faire. 
Dans le sud, beaucoup de rues 
se sentent éloignées et 
abandonnées du centre Joué-lès-
Tours. Ce n’est pas le sentiment 
de la municipalité, toutes les rues 
sont importantes ! 
 



 
Collecte des bouteilles de Protoxyde d’Azote. 
La déchetterie les refuse ?  

 
Il n’existe effectivement pas de 
filière qui assure la réception et le 
recyclage de ces bouteilles. C’est 
un réel problème. Monsieur le 
Maire va voir avec la Métropole 
pour trouver des solutions de 
collecte. 

Route des Landes de 
Charlemagne  

Chemin de randonnée utilisé par les quads et 
les motos ce qui dégrade le chemin. 
Pouvons-nous mettre un panneau 
d’interdiction aux véhicules ? 

Un arrêté doit être pris pour cette 
interdiction car il s’agit d’un 
chemin rural. Les services vont 
étudier cette possibilité mais la 
pose du panneau ne réglera 
surement pas le problème 
d’incivilité. 

Carrefour rue Louise 
Michel et de la Reine 
Hortense  

 Est-il possible de mettre des stops sur 
l’ensemble du carrefour ? 
 
Toujours pas de fibre ? 

Les services vont étudier cet 
aménagement. 
 
Les services vont relancer 
Orange. 

Lotissement proche 
Nardeux 

 Vitesse excessive 
Manque marquage au sol du stationnement / 
Création de chicanes 
Pouvons-nous faire quelques 
aménagements ? 

Si on matérialise les places on 
perd du stationnement. Le 
Conseil de quartier va étudier les 
aménagements. 

Rue Hechingen  Les gens prennent la rue en sens interdit. 
Que pouvons-nous faire ? 

Nous n’avons pas le vaccin 
contre la bêtise humaine. On va 
relancer une campagne de 
prévention. On a ajouté des 
panneaux pour renforcer la 
visibilité. 

Rue Salmon de Brosse 
Rue de la Gitonnière  

 Problème de stationnement. Est-il possible 
d’avoir des places de stationnement ? 
Priorités pas respectées. 
 
 
 
Rappel des Heures de bruit  

Monsieur le Maire réitère que la 
rue est complexe. Un RDV sera 
pris avec Monsieur le Maire sur 
place. 
 
Un rappel sera fait dans le 
Magazine Joué ma ville  

Rue des Noisetiers   Demi-tour et marche arrière / rue en sens 
unique. 

La ville va étudier des solutions  

 

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Tri des biodéchets Est-ce qu’il y a un retour d’expérience sur 
la ville de Joué-lès Tours ? 

C’est trop tôt. Cette décision prise 
par le gouvernement date du 1er 
janvier 2024. De plus, la Métropole 
est en retard sur le développement et 
la distribution des composteurs. On 
doit encore réduire de 200 000 
tonnes les ordures ménagères sur la 
métropole. Un point d’étape sera 
effectué dans un prochain numéro du 
magazine Joué ma Ville.  

Vivre Ensemble  Scolarité, tenues religieuses respect du 
principe de laïcité 
 
 

C’est à l’Éducation nationale de faire 
appliquer la loi. La ville n’a pas eu 
d’écho sur le non-respect de la loi.  



Allée des Charmilles  Projet Aire de Jeux  
 
 
Passage à 30 km/h du quartier (Charmilles, 
Hechingen, Noisetiers) car peu de 
trottoirs ? 
 
Merci d’avoir rebouché les trous rue des 
Noisetiers  

 Ce projet est porté par le conseil de 
quartier mais il n’est pas finalisé. 
 
A étudier.  

Station essence 
Leclerc  

Rassemblement de voitures la nuit. Il faut 
envisager de fermer la station de lavage le 
soir ? 
 

 On va échanger avec Leclerc / 
problématique des réseaux sociaux  

 
JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

 

Date du prochain bureau :  
 

Jeudi 21 mars à 19h00 à la Borde 


